Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Illustration: Kleine Kirche beim Marktplatz

<u>urn:nbn:de:bsz:31-221193</u>

Karlsruhe, die Fremdenstadt.

Von Rudolf Proschky

Seit vielen Jahrzehnten steht die badische Landeshauptstadt im Rufe einer Kunststadt mit alten Traditionen, die das hohe künstlerische Erbe der Vergangenheit heute getreu hütet und die Lebenswerke der großen Meister immer wieder an die Seite des modernen Gegenwartsschaffens stellt. Die wirtschaftliche Umwälzung aber, die



Kleine Kirche beim Marktplatz.

sich in den letzten Jahren vollzog, zwang auch Karlsruhe, sich neben diesem künstlerischen Erbe den modernen wirtschafts- und verkehrspolitischen Interessen zuzuwenden und durch eine aktive Wirtschaftspolitik im süddeutschen Grenzland eine Führerstellung anzustreben. Mit allen Kräften seiner einheimischen Handels-, Verkehrsund Wirtschaftskreise, unterstützt durch die zielbewußte Tatkraft der Regierung und Stadtverwaltung, erreichte Karlsruhe in kurzer Zeit den Anschluß an die großen deutschen Handelszentren, die in der Entwicklung des badischen Wirtschaftslebens einen neuen Faktor für die gesamte deutsche Wirtschaftspolitik fanden.

Dem Vorrücken Karlsruhes in die vorderste Reihe der deutschen Fremdenstädte war ein weiterer Umstand günstig. Mit der Hebung des